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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI-  ASUNTOS VARIOS  

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes tengan todos celebramos hoy sesión ordinaria 380-2015 del Lunes 09 de 

marzo de 2015, como primer punto verificamos el quorum, en ausencia del Regidor Roy Zúñiga 

Rodríguez le pido a la Regidora suplente Yajaira Herrera Alvarado que pase, una vez completo 

el quórum al ser las 5:15 de la tarde abre la sesión.- 

No sin antes darles un caluroso saludo de bienvenida  a los señores regidores del honorable 

Concejo Municipal, al señor Alcalde don Lizanías Zúñiga, al segundo vicealcalde don Abdel 

Caravaca, a los señores regidores suplentes, a los señores síndicos, sub-síndicos, señora 

secretaria y a todos los vecinos de cañas, sean todos bienvenidos es un gusto que estén aquí con 

nosotros.- 

CAPÍTULO  I.        AUDIENCIAS 

      

Regidor Nelson Delgado Cabezas     

Como primer punto no lo tenemos en agenda pero le pido a los señores regidores que podamos 

atenderlo señor Gilberto Murillo Espinoza entonces los compañeros que estén de acuerdo que lo 

atendamos sírvanse a levantar su mano., bien queda aprobado  me le seden un micrófono a don 

Gilberto.- 

Señor Gilberto Murillo Espinoza  

 Bueno yo vengo aquí mi inconformidad es que  dieron un permiso para un restaurant o no sé 

qué cosa y resulta que eso lo que menos se ha visto hay, lo que aprecio yo es que es un bar lo 

que hay se oye gritos y música ranchera que eso se ve solo en una cantina. 

 Lo otro todos la conocemos que el espacio es pequeño y ya por segunda vez me han puesto un 

carro para que yo no entre a la casa y ya lo último el viernes sábado y domingo yo no puedo salir 

de la casa porque, a misa tengo que estar yendo a pie de ahí porque no puedo salir con el carro, 

yo no sé si es0o es legal o es ilegal lo último que hicimos fue un día que llegamos como a las 10 

de la noche y hay nos tuvieron hasta las 11: 30 porque no les dio la gana movernos un carro les 
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dijimos que por favor nos quitara el carro y no les dio la gana y llamamos a la patrulla y resulta 

que ellos lo único que hicieron es que como tienen el teléfono de ahí lo que hicieron fue llamar a 

la cantina esa y dijeron que no estaba obstaculizando la entrada y llego el tránsito y todo y con 

qué necesidad a bueno dijeron que tenían una emergencia y lo menos que tenían era eso y des 

pues llamamos al 911 y resulta que estaban desocupados y solamente así pudieron arrimarse ahí 

y movilizar los carros y yo quiero que me ayuden con eso porque yo no puedo seguir ahí como 

estoy en esa situación, es en San Miguel de Cañas 1km oeste de la red telefónica hay en San 

Miguel de Cañas.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muy entonces nosotros ahora en mociones y acuerdo vamos a tomar una decisión y le vamos a 

estar contestando la nota que ustedes nos envía muchas gracias don Gilberto, muchas gracias y 

muy amable por venir, quiero darle la palabra a la señora secretaria doña Wendy.- 

 

Secretaria a.i Wendy Chaves Espinoza 

Buenas tardes es para justificar la ausencia de la señora Karol la Vicealcaldesa es porque ella 

está realizando el informe de situación del CNE por los daños ocurridos en Cañas este fin de 

semana incendios y techos que volaron por los vientos por eso ella no está presente hoy y  me 

pidió que le justificara.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias señora secretaria y vamos a recibir también en audiencia a los señores vecinos 

de Cañas a los señores de Acueductos y Alcantarillados  los señores que estén de acuerdo en 

recibirlos en audiencia sírvanse a levantar su mano, muy bien queda aprobado, a ver cuál de los 

compañeros va hacer el vocero del grupo, vamos por orden una persona que hable en nombre del 

grupo.- 

 

Licda. Viviana Álvarez  

Bueno buenas tardes don Nelson presidente, doña Thais, doña Amelia, don Lízanías, Yajaira, 

don Adolfo, Roger, síndicos propietarios y suplentes, regidores propietarios y suplentes, don 

Abdel y compañeros muchas gracias muy agradecida con todos por el compromiso. La verdad 

que yo voy hablar don Nelson pero me gustaría que si alguien más quiere hablar pueda hacerlo, 

porque no sé si al final alguien más tenga el interés de hacerlo yo creo que todos estamos claros 

que es lo que nos aqueja y es un problema, uno no tenemos agua y otro no hay comunicación 
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nosotros tenemos una carta aquí que nosotros hicimos que no está escrita en piedra pero me 

gustaría leerla: 

Los vecinos de Cañas Guanacaste agobiados de tantas solicitudes que en reiteradas ocasiones 

sean hecho a Acueductos y Alcantarillados de Cañas por el tema de desabastecimiento del 

recurso hídrico en el cantón he sabido que un cantón sin agua carece de salud, paz y progreso ya 

que no hay posibilidad alguna de inversión sin embargo en este cantón producto de dicha 

situación se creó una comisión que se encargaría de entregar una solución a largo plazo y las 

soluciones inmediatas siguen carente a la fecha porque estas le pertenecen al Acueductos y 

Alcantarillados local. 

Por lo tanto la comunidad unida y por un problema que lo aqueja solicitamos lo siguiente: 

Habilitar los pozos que están listos para ser utilizados al día de hoy, no se ha conectado el pozo 

del colegio de Cañas Liceo Miguel Araya Venegas y el pozo de la subestación del ICE, Cañas. 

Si aun con esto el caudal no es suficiente racionalizar el servicio por sectores por horas para que 

de esta forma todos los días por lo menos unas horas tuviesen agua la población. 

Y si esto no es posible que nos informen y nos indiquen en que otra solución se piensa tomar por 

parte del Acueductos y Alcantarillados. 

Si se va a suspender el servicio por racionalización o averías se debe de informar por todo el 

cantón sin excepción para que la población esté preparada no tiene porque la población de Cañas 

llamar a ningún número de teléfono para saber de la información todo empleado público está en 

la obligación de suminístrale información y máxime si se trata de un recurso que violenta la 

salud pública como lo es el agua potable.  

En  la población donde se quede sin el servicio de agua se habilitara en forma continua por parte 

del Acueductos y Alcantarillados tanque cisternas sin excepción. 

Un informe certero en cuanto tiempo contaremos con el servicio de agua potable en Cañas sin 

contratiempos. 

Un compromiso de Acueductos y Alcantarillados de solucionar el problema de comunicación 

con la actual jerarca de Acueductos y Alcantarillados cantonal, es evidente que tenemos un 

problema de comunicación que no hemos resuelto y la comunicación genera incerteza y por lo 

tanto eso nos preocupa si somos un pueblo informado es un pueblo precavido, pero un pueblo 

sin información es difícil sostener la incertidumbre que tenemos. 

Esta será la única medida que nos asegura que los cañeros dejaremos de sufrir por la falta de 

agua y de arsénico de este cantón. 

Por lo tanto la federación de municipalidades de Guanacaste pone a disposición a la población, 

su fax para notificar la solución de dichas peticiones. 
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Esta petición la vamos a entregar firmada a los jerarcas al cantonal y al regional de Acueductos y 

Alcantarillados con una copia al Concejo Municipal y a la alcaldía para que le den seguimiento 

esto en el entendido de que si nos unimos todos es más fácil encontrar una solución, esto en el 

entendido que tenemos que tener la solución final. 

La solución final probablemente va hacer un informe que probablemente que nos va a dar el 

Concejo de la solución las posibles soluciones que dijo la comisión de agua que se creó en su 

momento pero por ahora las soluciones mediáticas que estamos pidiendo serán estas más algunas 

otras que pueden pedir el resto de la población muchas gracias.-   

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto Viviana, ha solicitado la palabra el compañero José Manuel tiene la palabra.- 

 

José Manuel  

Bueno buenas tardes señor alcalde, regidores, síndicos, y pueblo presente me siento contento de 

ver a esta gente ya es hora que despertemos, pintemos eso porque ya es demasiado ven ustedes 

que yo soy poco de hablar aquí pero me siento con cólera porque lo que está pasando mi pueblo 

ya es demasiado, yo siento que esto es como dice la compañera que hay lo dijo comunicación 

falta, ya es demasiado vea la vez pasada fueron un grupo hay a manifestarse y sentimos eso y 

sigue lo mismo y en esto uno dice porque se fue el agua, di y nada, vos que sabes no se dicen 

que hay de lo de la carretera que está construyendo o que fue que el viento voto un, 

supuestamente no sabemos nada yo siento que es por falta de comunicación los encargados del 

Acueductos y Alcantarillados ellos tienen que verlo yo siento que ya debieron de a ver traído 

mire un carro cisterna que hubieran repartido el agua nos hubiéramos sentido contentos todos no 

estuviera lo que está pasando pero nadie se da cuenta otros le dicen que la Municipalidad no la 

Municipalidad no es culpable de nada tampoco son los encargados del Acueductos y 

Alcantarillados ellos son los que tienen que comunicarse ellos mismo pueden decir ellos mismos 

bueno hay que comunicarle al pueblo por esto y tal cosa y ya hubieran tenido el carro cisterna 

aquí ya no estuviera pasando lo que nos sentimos mal di el agua hace falta. 

Si uno se atrasa el recibo jun. ahí se lo cortan uno tiene que andar adelante en esto y ustedes ven 

nos sentimos mal porque ya es hace tiempo y sabemos que hay una comisión lo del agua 

también de hace tiempo, no hemos sentido ninguna comisión también yo sé que no es culpa de 

ellos también pero también que nos hagamos sentir eso porque ya este problema del agua no es 

de ahorita ya tiene tiempo ya es hora que nos hagamos sentir y queremos que también que la 

comisión nos dé informe de clarito de todo lo que se está dando seguimiento porque queremos el 
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agua clarita nada de arsénico y encargados del Acueductos y Alcantarillados son los que tienen 

que estar más claro en esto porque esto ya venimos desde hace tiempo ya la gente lo dice y ya 

hemos sentido que ya es hora de despertar y que ojala que hoy que los que del Acueductos y 

Alcantarillados que están aquí que hagan una propuesta viable que nos hagamos sentir que nos 

vayamos todos contentos porque no es que los que andamos aquí es porque digan hay mira esta 

gente venga queremos venir hacer no ya es hora que nos hagamos sentir y yo me siento contento 

porque mi gente ya está respondiendo mi pueblo y así es porque esto no va hacer la primera vez 

porque no solo va hacer el agua va hacer muchas cosas porque sabemos que en estas cosas si no 

despertamos es lo mismos en hablada y en hablada y yo siempre he dicho que soy poco al hablar 

ustedes lo ven yo hablo afuera pero aquí tengo que hablarlo y me hago sentir porque ya es hora 

que los del Acueductos y Alcantarillados nos den una propuesta viable, ya es demasiado yo sé 

que ellos no le vamos hacer culpa directamente pero es falta de comunicación porque ya es hora 

de que ellos hubieran coordinado lo del carro cisterna ya tuviéramos el agua contentos nos 

sentimos.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Bueno vamos a darle la palabra a otro compañero a Mary Quesada.- 

 

Mary Quesada 

Hola, hola bueno muy buenas tardes a todo el pueblo de cañas hoy estamos aquí unidos por una 

misma lucha, primero que todo tenemos que poner en manos de Dios  todo esto y vamos a luchar 

con amor, con respeto sin violencia venimos aquí, igual si tenemos que ir al puente no hacerlo 

del todo por el problema de la ambulancia yo tuve un paciente y es peligroso digamos si viene 

un paciente en una ambulancia y por una detención de 5 de 10 minutos se puede morir pero hay 

otros medios que usan los sindicalistas que ya me dieron los tips que podemos hacer para que no 

hagamos bloqueos completos verdad. 

Luego aquí venimos no queremos más pozos con arsénicos es muy importante está muriendo la 

gente, aunque la presidenta me dijo a mí que eso no, pero en el fondo poquito a poquito si usted 

le va metiendo algo que es dañino a través de los años va a llegar hacer daño, así que queremos 

agua de manantial y tenemos suficientes aguas en la altura que por gravedad se vienen no 

queremos más hoy yo estuve hablando con don Jorge yo he estado en contacto con él porque yo 

le digo para mi hay muchas mentiras, primero la carretera por eso nos cortaban el agua, después 

que las fugas hoy ya él me dijo que sábado era una falla eléctrica le digo los del ICE son súper 
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eficientes esa gente del ICE me quito el sombrero pero ellos están de inmediato cuando hay una 

avería, entonces no es problema de que el ICE no reparo rápido. 

Quiero también exponer que estamos tomando doña Nidia me gustaría que ella se levante porque 

a ella le salió esto del agua miren ósea no es ya, esto le salió a ella cuando abrió el tubo le salió 

una agua azul, ósea que está pasando con nuestras aguas que estamos tomando, es muy 

importante esto se le va a entregar, en la tubería y es una persona de mucho prestigio de mucha 

credibilidad, me gustaría que si andan las personas del AYA hoy entregarle aquí traje vasito con 

mucho gusto le voy entregar una muestra para que se la lleven y la valúen ellos en San José o 

donde tengan que evaluarla. Así que la comisión también estuvo el 5 de marzo estuvo en San 

José con la presidenta y con alguien del gobierno también nos gustaría saber porque yo no quiero 

ni el pueblo quiere una solución a largo plazo no un millón de dólares no son nada hay mucha 

plata que se está perdiendo en otro lado, un millones dólares para Cañas no es nada para invertir 

en tubería que nos traigan agua de los nacientes, pero para ayer no queremos ni para dos meses, 

3 meses, 8 meses un año la presidenta dijo 8 años pero no Cañas no va aguantar y vamos hacer 

lo que tengamos que hacer con amor vamos a luchar  por nuestro; el agua es vida.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias Mary para darle la participación.- 

 

Mary Quesada  

Si tenemos que ir al puente vamos para el puente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas                                       

  Páseme el micrófono al señor de gorrita blanca.- 

 

Señor Miguel Valerio 

 Muy buenas tardes señores del Concejo yo viví hace 10 años acá en este pueblo y ahora 

nuevamente les decía que hace 10 años aproximadamente me había ausentado de este pueblo y 

hoy la suerte de volver acá y encontrarme con una lucha sé que aquí hay muy buenos líderes que 

definitivamente van a orientar esta lucha por un buen camino igualmente buenos regidores, y 

buenos alcaldes pero yo tengo que decir algo y tengo que traer un pedacito de la historia porque 

en el año 1985 gobernando el señor Luis Alberto Monge un grupo de cañeros del cual me siento 

orgulloso de que yo participe hicimos una propuesta a este Concejo Municipal para que 

aprovechara un recurso hídrico que estaba ofreciendo el ICE que en ese momento estaba todo 
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ese bum del ICE y todas esas cosas de la producción energética y lamentablemente lo tengo que 

decir don Robert Tacsan, don Antonio Porras que en paz descanse, don Álvaro Mesen que creo 

que no ha muerto, ya en 10 años ya hasta se me borra el casete un poquito entonces disculpa al 

señor Antonio Porras que está vivo mejor todavía le hicimos y otros concejales masque 

habíamos le hicimos una propuesta concreta porque se había hecho un estudio que nosotros 

habíamos levantado con la UCR y sabíamos que Cañas a esta altura del 2015 iba a empezar a 

sufrir por la cuestión del agua, y yo no soy un técnico, pero si hubo mucha gente que nos 

orientaron y no dijeron que iba a sufrir el pueblo de Cañas lo propusimos a ellos con buena 

intensión lamentablemente ese Concejo de ese momento no pudo ver las cosas a largo plazo y 

los vamos a perdonar porque en ese momento en Cañas pero hoy por hoy y lo digo con todo 

respeto a este Concejo Municipal y a ustedes pueblos ya no se puede esperar más hoy por hoy 

este Concejo tienen que apoyar a este pueblo.  

La institución abanderada de lo que es el agua publica tienen que tomar con responsabilidad ya 

este tema porque ya hoy no se puede ver el asunto ni siquiera a mediano plazo es a corto plazo 

que se tiene que ver ese tema y el pueblo tienen que asumirlo de esa manera con responsabilidad 

pero con apego a sus derechos, el agua es el recurso más importante para un pueblo y para un 

país por eso lo tenemos que defender y para los señores concejales, la fuente si en los Ángeles de 

Tilarán si era una agua que el ICE entubo y le hizo una propuesta muy concisa que estaba el 

agua en los Ángeles de Tilarán nada más que esta Municipalidad que en aquel momento era el 

órgano rector del agua en Cañas que tomaran la iniciativa no la tomaron como dije inicialmente 

por falta de una visión hay que perdonar a esa gente pero a ustedes no se le puede perdonar, 

ustedes tienen que asumir con este pueblo ya la responsabilidad porque, quiero terminar diciendo 

uno tienen que ser considerando con lo que dice creo que hay una comisión Municipal 

trabajando profundamente en este tema, pero que a esa comisión Municipal no le vaya agarrar la 

enfermedad del largo plazo porque el largo plazo no nos va a servir en este momento 

muchísimas gracias señores todos.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Gracias don Miguel voy a darle ahora la palabra al señor alcalde él es el presidente de la 

comisión del agua que nombro esta Municipalidad.- 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

 Bueno voy a referirme a todos en general compañeros y compañeras del Concejo, hágase aquí 

adelante, en primer lugar agradecerle a todos y a todas alguien por ahí dijo y el que lo escucho 
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fue don Octavio que esta comisión es una comisión pero que no es vinculante voy a repetir las 

palabras que dijo Octavio vinculante lo hace ustedes pueblo son ustedes los que necesitamos 

para que nos ayuden, a decirle a don Miguel que lo invito para que venga mañana para que vea 

todas las sesiones hay esta Eric Ruíz, Octavio Jiménez, el esposo de la Lcda. Viviana Carlos 

Albarello, Jorge Ulate y Acueductos y Alcantarillados el día que vio la presidenta ejecutiva de 

Acueductos y Alcantarillados tal vez doña Mary me pone cuidado, doña Mary se apuntó aquí y 

no asistido a ninguna sola reunión posiblemente ha tenido muchas dificultades, yo no sé cuál no, 

nos hubiera comunicado pero todos trabajamos bueno yo no mucho pero gasto la plata como dijo 

aquella señora decirle aquí esta si si si quiere se mide conmigo para que vea que si se trabajar, no 

no con decencia mire que nos hemos reunido que hemos estado hablando fuimos cumplimos que 

nos encargaron vimos los pozos fuimos a ver la fuente del cacao que es la que dicen del ICE y 

Acueductos y Alcantarillados, hay un estudio de hace un año de esa propuesta donde se dice que 

puede ser capaz de captar hasta 50 litros por segundo lo que sería suficiente para Cañas para 

muchos años.  

El viernes a la presidenta ejecutiva y se lo llevamos a la primera dama de la república y le 

estamos diciendo no es para mañana que necesitamos esto y si ustedes revisan las actas siempre 

lo he dicho y lo dije en el hotel Cañas también dejen de estar haciendo huecos, esta no es la 

solución hoy lo dijimos en la mañana o no lo dijimos no es la solución eso hacer huecos, ahí está 

el agua este servidor, este Concejo.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Por favor si nos hace silencio para que puedan escuchar  estamos dando toda la información a 

ustedes por favor escúchenlo.- 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Nosotros el Concejo y la Alcaldía cierto ustedes me pueden desmentir hay don Octavio que fue 

lo que estuvimos en San José el viernes yo les ofrecí la pala yo pongo la pala con alguna 

empresa privada con alguien conseguimos combustible yo creo que máximo un mes tenemos el 

canal hecho para traer agua si esta hay en tajo de chopo hay está en el Invenio esa agua que 

inclusive esta su suegro que la utiliza el agua que viene del ICE, toda esa agua se está 

alimentando, se está regando potreros, se dando agua al ganado yo no estoy en contra de eso soy 

médico veterinario pero yo creo que nosotros debemos de estar por encima de cualquier cosa 

decirle que yo también siento yo también tengo 4 casitas hay arriba del polideportivo donde vive 

mis hijos y vivo yo y hoy tuvimos que ir a traer agua a una finquita que hay allá y hay la ofrezco 
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para cualquiera que quiera ir a traer, agua porque no tenemos ni siquiera para las necesidades 

básicas porque uno puede comprar agua para tomar. 

Decirles que el problema de ustedes es problema de todos nosotros, no somos ajenos a eso 

queremos lucharla esos problemas que se acentuó hace 5 años cuando apareció el arsénico y 

hace 5 años no se ha hecho nada y ahora no por eso nos tenemos que quedar callados yo creo 

que ya en las oficinas centrales ya saben la problemática y yo les dije que ustedes iban a cerrar la 

carretera ojala que se paren no hace falta como decía Mary cerrarla de viaje pero que se sienta el 

pueblo de la gente porque di si no nos van a seguir, esta comisión le propuso en cada 

presidencial que nos dieran un poco de la plática que regalaron los chinitos, que con eso basta y 

sobra para traer el agua bueno pero hay esta no nos han resulto nada esperemos que nos 

resuelvan pero si decirles que si hemos trabajado no es Lizanías Zúñiga no la municipalidad de 

Cañas porque nosotros no le cobramos ni un 5 a ustedes pero si tenemos la obligación de luchar 

por el bienestar por este y en cualquier caso de ustedes, aunque a ustedes no les parezca hay 

hemos estado y tengo de testigo a gente de Cañas que no tiene nada que ver con la 

Municipalidad y a mí me gustaría si el presidente me lo permite yo soy muy malo para dar 

explicaciones don Octavio tal vez nos puede ayudar y don Carlos que son de la comisión 

también muchas gracias.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias señor alcalde  voy a darle la palabra al señor don Octavio Jiménez Pinto hay 

tiene el micrófono don Octavio tiene la palabra.- 

 

Señor Octavio Jiménez Pinto   

Buenas tardes como la gente lo que quiere es saber, lo que está preguntando es sobre las 

soluciones inmediatas yo voy a permitir decirles que en la comisión cuando se trató el tema del 

agua se le dijo a los compañeros a don Jorge, don German entre las cosas que vamos hacer es 

buscar alternativas ocho días después que tuvimos la primera reunión visitamos el ICE, el 

colegio, del CAIS hacia arriba un pozo que tiene un señor italiano, fuimos a visitar el vergel, el 

rio del cacao de esos para poder abastecer en forma inmediata solo resultaron hay 2 pozos uno es 

el del ICE y otro es el del colegio para poder habilitar un pozo tienen que hacerse 2 cosas: el 

primero es hacerle el análisis químico para asegurarse que no tenga arsénico y lo segundo es 

aforarlo es decir medir la cantidad de agua que pueda dar ese pozo las 2 cosas se hicieron en 

estas 2 y son aptos para interconectarlos aquí están los señores Acueductos y Alcantarillados a 
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ellos les corresponderá, déjenme terminarles nada más a ellos les corresponde ahora decir que ha 

pasado con esa interconexión de acuerdo. 

Lo otro es que nosotros hicimos una visita y analizamos como alternativa a largo plazo no a 

corto plazo y eso quiere decir que leva por lo menos más de año y medio 2 años por lo menos 

sino se lleva más tiempo eso no lo digo yo no lo puedo inventar es una solución que es de parte 

del gobierno; muy bonito seria que de la comisión dijéramos no se preocupe en un año o menos 

eso va a salir pero eso es mentira, entonces la única forma de solucionar el agua de forma de 

inmediata es en el camino de interconectar esos pozos y lo segundo que nos va a tocar a todos es 

racionar el agua, para eso Acueductos y Alcantarillados se le pidió que por favor hiciera un 

cronograma un cuadro que se nos diga a que barrio nos van a quitar el agua y en que horario no 

lo van a quitar porque es la única forma de que todos tengamos agua y no que pasemos largos 

días sin que tengamos agua. 

El último aspecto que se ha pedido a Acueductos y Alcantarillados 2 más que tenga los camiones 

cisterna por lo menos un camión cisterna se pidió, bueno ahora les dicen a los señores de 

Acueductos precisamente lo que estamos haciendo es diciéndoles a ustedes que es lo que se ha 

hecho para que si hay que reclamar a la gente de acueductos lo reclamen y el segundo elemento 

es que tuvieran comunicación antes que se lo digan ustedes se lo digo yo no la han tenido 

lamentablemente que se le diga a la gente porque no hay agua si hay un daño que la gente sepa 

en qué tiempo va a lograr que el agua le vuelva eso es lo que comisión hemos hecho y don 

Lizanías tenía propuesto para esta semana, contestando a lo suyo reunir a la gente para informar 

ya se hace bajo esta situación.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Bueno tiene la palabra ahora el compañero Carlos.- 

 

Señor Carlos Albarello 

Buenas tardes, mire les quiero primero comentar algo yo no soy de Cañas, ni soy de este país 

pero si les puedo decir que la comisión a la que hago parte trabaje dio soluciones para que el 

Acueductos y Alcantarillados nos conectara los posos como dijo don Octavio, esto no es 

cuestión ni político ni aquí se está haciendo nada para beneficio de nadie sino para el beneficio 

de la comunidad se establecieron los dos pozos que dice don Octavio el estudio del agua del rio 

cacao como lo explico don Miguel de hace tanto años que no lo tuvieron en cuenta en este 

término se está teniendo en cuenta don Lizanías consiguió la cita con la primera dama nos 
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acompañó la directora del Acueductos y Alcantarillados aquí esta don German director regional 

y don Jorge el director del Acueductos y Alcantarillados de Cañas. 

Vean es un tema que a todos nos está afectado pero quiero decir que la comisión en cabeza de 

don Lizanías se movió la soluciones están a manos del Acueductos y Alcantarillados y lo único 

que se le puede pedir al Acueductos y Alcantarillados es que actúen por favor y comunique que 

en realidad es lo que está faltando es comunicación, yo les pido que como pueblo sigamos 

unidos y entre todos luchemos para que en realidad tengamos el agua que necesitamos muchas 

gracias.-   

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Vamos a darle la palabra Alexandra Alvarado.- 

 

Señora Alexandra Alvarado  

Buenas tardes no nada más para decirles que yo no creo en lo de los cisternas porque hoy en el 

liceo en la mañana fueron a llenar los pozos de agua potable entre comillas y no era ni medio día 

en una población de mil y restos de estudiantes sumandos casi 100 profesores ya no había agua a 

medio en el liceo y no son los cisternas los que hacen faltan es agua de cañería, porque ese 

cuentito del cisterna es para un ratito y si te vi no me acuerdo en mi barrio es un barrio que 

venimos sufriendo desde hace mucho tiempo esta situación como todo el pueblo y nunca he 

visto yo un carro cisterna pasar hay ni siquiera por media botella de agua eso es todo.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Bueno muchas gracias Sandra.- 

 

Tamara Ortiz Salazar  

Alo me escuchan vea yo soy una joven y talvez yo no entiendo las cosas pero yo veo que mis 

papás pagan 60, 70 mil pesos de agua, ósea ni que tuviéramos piscina y cuando hay agua en 

nuestro barrio nunca es una barbaridad entiendo que aquí la comisión de la Municipalidad ha 

trabajado y hay soluciones donde están los del Acueductos y Alcantarillados queremos que 

hablen queremos que nos digan  que vamos hacer es una barbaridad, yo soy Tamara Ortiz 

Salazar y además de eso ellos dicen que ellos van a solucionar por mientras con tanques 

cisternas por mi casa nunca paso y nos quedamos esperando y tuvimos que ir con un carro a traer 

agua a otro lado y porque tenemos y los que no tienen como hacen es una barbaridad.- 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias joven tiene la palabra ahora don Fernando Lavagni.- 

 

Maricela Cerdas 

Los que llegan al Acueductos y Alcantarillados a pedir una explicación de lo que está pasando 

no saben que decir, ósea ponen a la pobre muchacha secretaria y ella no sabe ni que responder 

puchica, seamos un poquito más serios digan las cosas como tienen que ser.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

A ver si me devuelven el micrófono por favor para que haya un orden necesitamos mantener un 

orden por favor.- 

 

Steven gomez 

Si yo tengo una queja la queja es que es fácil y sencilla Steven gomez yo vivo por el liceo o sea 

aquí en Cañas el agua nunca ahí dicen que hay soluciones pero donde están los pozos si es cierto 

que hay dos pozos porque los pozos no los habilitan si dicen que es potable esos pozos yo 

también que el agua ahorita que se está llegando aunque sea poquita sea potable porque el agua 

de Cañas es una de las aguas más contaminadas no lo digo yo lo dice el estado así que por favor 

a mí no me vengan agarrar a dar atolillo con el dedo porque yo no nací ayer soy un joven y pago 

mi recibo 40 mil colones yo solo de agua donde, me dicen que es por promedio cual promedio el 

promedio se saca por una serie de cálculos en una calculadora o en una hoja de Excel, se saca 

por consumo y si ustedes ven el consumo del agua y el consumo del ICE nos están dando atolillo 

con el dedo yo quiero una solución ya porque el agua se acaba mañana no hay agua, pasado 

mañana tampoco, tengo desde el sábado desde la 10 de  mañana y que hago yo tengo un negocio 

y prácticamente el negocio es para alimentar a los jóvenes estudiante de esta comunidad y por 

favor díganme si yo no doy buena calidad y se enferman ellos a mí me cierran el negocio se 

enferman los muchachos. 

Si un muchacho se muere por mi culpa yo soy el que tiene que pagar las cosas yo quiero una 

solución ya si hay 2 pozos de agua los quiero ya no mañana ni dentro de un año, dentro de un 

año va a ver menos agua que al principio y los camiones cisterna con costo llego uno hoy de 

hace más de un año que aquí en Cañas se va el agua.- 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muy bien muchas gracias a ver a don Fernando Lavagni  sean un poquito breve en su comentario 

porque ya estamos sobre tiempo.- 

 

Señor Fernando Lavagni  

Bueno muy buenas tardes el pueblo de Cañas, la Municipalidad de Cañas yo soy de la comisión 

segura de agua de Costa Rica yo he andado en yodas las reuniones que hemos hecho en San 

José, en Aguas Zarcas, Bagaces y Cañas yo creo que el pueblo tiene que ser culto y traer 

soluciones claras no venir aquí hacer estorbo ni obstrucciones ni venir aquí hablar de cálculos de 

arsénico, porque yo creo que si nos ponemos hablar de eso no conocen ni el laboratorio de 

arsénico entonces yo creo que no vengamos aquí hablar cosas ni traer soluciones como dijeron 

los compañeros de nosotros, hemos andado en el vergel hay hemos andado don Lizanías toda la 

comisión en el cacao, la subestación del ICE, en el colegio hemos andado buscando las 

soluciones en el chopo en todos lados lo que pasa es que todo tiene que ir en línea el pueblo no 

puede tirársele encima al Concejo Municipal, el Concejo Municipal es el que gobierno al pueblo 

pero también tenemos un gobierno central de la república y también tiene que llevarlo con etapas 

y no vengamos aquí si tenemos un pueblo culto una gente que ha estudiado, muy bonito gritar y 

muy bonito hacer bulla cuando ustedes nunca han puesto la mano ni han hecho una fila por nadie 

nunca se han sumado en nada ahora vienen hacer si yo los conozco si soy yo cañero del pueblo, 

ustedes nunca han ido a un comité nunca han estado al frente de una lucha del pueblo hoy vienen 

a gritar por que la jeta como una chancha.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias Fernando muchas gracias, vamos ahora a escuchar a los señores de Acueductos 

y Alcantarillados ya no más micrófonos por favor le vamos a dar el micrófono al señor director 

regional de Acueductos y Alcantarillados, por favor pido respeto, respeto para que podamos 

escuchar a los compañeros todos tenemos derechos a escuchar por favor mantengan la calma 

paciencia escuchemos busquemos la solución entre todos.- 

 

Director regional del A y A German Araya        

Gracias muy buenas tardes a todos y a todas señores y señoras del Concejo muchísimas gracias 

por esta oportunidad que nos dan quisiera referirme a varias cosas talvez y no voy hacer la 

historia muy larga para  entender un poco el asunto el problema básicamente se vienen 

presentado desde el 2010 para acá con la presencia la detección del arsénico en los pozos en 
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aquella ocasión se tuvo que sacar el mejor pozo que existía y quedaba servicio de 30 litros por 

segundo, eso significa que se sacó el 30% de la producción adicionalmente el pozo es el numero 

8 estaba proyectado para el crecimiento se saca también o más bien no se incluye y  daba 37 

litros por segundo, ósea es mas dela tercera parte ósea si había un suministro suficiente de agua y 

por otro lado había planificación en ese sentido entonces a raíz de esto comienza a tenerse la 

ayuda de la Municipalidad de Cañas como también de la iglesia que dan el chance de inyectar 

unos pozos al sistema y comienzan a recuperar. 

A parece el fenómeno del niño y a parte de ese 30% en las épocas criticas los pozos disminuyen 

hasta un 20% porque no se siente ese 50% de déficit básicamente y gracias a la cooperación de 

la Municipalidad, de la iglesia s y de algunos otros; sin embargo ese asunto no puede quedar hay 

y hay un poco de remanente de todo lo que se ha vivido la institución hace un análisis, una 

perfectibilidad para resolver a largo plazo el asunto del agua e identifica cuatro fuentes de agua 

potencialmente para traer agua a Cañas valga la redundancia. 

Esas son 2 que tienen que tener tratamiento drede y el rio de Cañas si mal no recuerdo el tercero 

es meter un sistema de tratamiento del arsénico como se ha utilizado en otras comunidades y el 

cuarto efectivamente las fuentes de los Ángeles camino a Tilarán de la cual ya se hablado acá, 

esas fuentes tienen una gran ventaja y es que la institución tiene desde el año 79 el seguimiento y 

la medición del caudal, ósea que son fuentes relativamente seguras en cuanto a producción en 

cuanto a caudales a eso se terminó en su primera parte que es perfectibilidad y de ahí es donde 

los numero de la suma millonarias de dólares que hay que invertir y aquí la señora presidenta 

ejecutiva ya se refirió al tema y efectivamente con 50 litros por segundo habría que hacer una 

inyección de 1.6 y algo mas millones de dólares pero aparte de eso como los compañeros de la 

comisión han venido hablando se han tomado algunas acciones para mejorar el hoy en la ciudad 

de Cañas esas medidas en realidad no talvez con la velocidad que la población ha requerido pero 

también tenemos que asegurarnos de que el agua que nosotros vamos a inyectar al sistema tiene 

que tener calidad potable, noes cualquier agua y hay que hacer los análisis del caso en ese 

sentido efectivamente ya como lo dijeron los compañeros ya se hizo la calidad arsénico para los 

pozos del ICE y del colegio se midió el caudal y ahora nosotros la bola la tenemos en nuestra 

cancha porque tenemos que hacer la interconexión estamos solicitando los permisos respectivos 

ya tenemos la lista de materiales, la tubería que hay que colocar y los accesorios para poderlos 

inyectar el menor tiempo posible.  

Adicionalmente a eso nosotros tenemos el pozo del pedregal que se está haciendo, ya se hizo la 

limpieza del pozo porque era un pozo que estaba en desuso de hace un buen rato, mañana inicia 

la prueba de bombeo que se llevara 2 días para saber cuál es la bomba más apropiada y poder 
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ponerlo funcionar  de forma tal que tengamos en la zona alta un caudal ahí importante para 

poder dotar de agua a  Cañas en todo caso si hay algo que yo me tengo que referir y ser honesto 

con ustedes es que la comunicación en realidad no ha sido la más fluida y la que realmente la 

población requiere hemos comenzado con eso hacer unas mejoras que posiblemente requiere de 

una mayor aplicación de parte nuestra el perifoneo se está realizando desde el sábado 28 de 

febrero del 2015 hay un sector que el perifoneo no llega precisamente porque el señor no quiere 

arriesgar su integridad física parce que lo han maltratado de palabra de momento; sin embargo 

tengo que. 

No no disculpas perdón es simplemente un detalle para decir que la mayoría de la zona han sido 

atendidas por el perifoneo a partir de estas fechas del 28 de febrero. Vamos a ver yo estoy 

diciendo que hay mejoras que realizar si me permiten continuar con la presentación para ver si 

vamos satisfaciendo las necesidades y las inquietudes que ustedes han planteados me lo 

permiten. 

Vamos a ver 5 años tenemos que hablar de la inyección de los pozos que ya hice mención yo no 

quiero irme muy a tras si no se trata de eso si no ver a futuro y ver como realmente solucionamos 

el inconveniente que ustedes tienen por favor señor si me permiten.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

A ver a ver compañeros sino vamos a suspender la presentación del señor director escuchemos al 

señor director escuchen sino escuchan no nos vamos a entender vea el problema suyo es mi 

problema a mi me pasa lo mismo yo estoy en lo mismo no señor me gustaría.- 

 

Director regional del A y A German Araya         

 Estamos aceptando que en realidad podemos mejorar en cuanto a la comunicación el camión 

cisterna ya está dando agua desde el 2 de marzo hay cosas bueno, talvez señores y señoras para 

no quedarnos en esto e ir progresando, traigo aquí un documento que voy a dejarle al estimable 

Concejo para que quede hay de algunas de las actividades que han sucedido en los últimos días 

sin embargo si quiero decirles esto nosotros venimos. 

Si ok a la una de la tarde del día de hoy quedaron funcionando los pozos 4, 5 y 8 de Sandillal 

para el sistema permítanme no podemos avanzar señores y señoras así el sistema de 

abastecimiento no es como la electricidad, la electricidad se pone el brequee o lo que sea de 

inmediatamente tenemos luz, en el agua resulta ser que se inyecta el agua y las tuberías están 

vacías poder abastecer a todo el sistema va a llevar horas por algo muy sencillo el agua fluye 

hacia la parte baja y lo que están en la parte baja son los primeros que comienzan a tener si 
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tienen un día sin agua o 2 días sin agua van a comenzar a utilizar esa agua que significa que la 

parte alta va a dilatar un poco más en tener la solución yo lo que digo. 

Ok el caso del aire yo mismo lo he dicho y creo que aquí mismo el caso del aire no puede indicar 

que marca excesivamente es cierto que hay una influencia en los medidores porque cuando 

comienza a llegar el aire gira pero no antes, entonces el mínimo adicionalmente para, por favor.- 

 

Licda. Viviana Álvarez  

Chicos vean yo ustedes no tienen una idea lo agradecida que estamos todos porque ustedes estén 

aquí porque si es cierto es tiempo que debería de estar en sus hogares pero dejemos que el señor 

termine le vamos a preguntarle, a pedir soluciones pero dejemos que hable porque si no no 

vamos a poder terminar igual estoy agradecidísima que todos estén aquí pero hagan silencio para 

que él pueda terminar gracias.- 

 

Director regional del A y A German Araya        

Ok no es tanto rodeo es que para entender un problema hay que ver hacia atrás un poquito para 

saber que es pero permítanme. Yo discrepo de eso porque si no existiera solución, si la hay por 

qué está llegando agua a la parte alta parcialmente en todo caso vea señores y señoras ustedes 

quieren oír cuando va a llegar aquí se hablado un déficit de la naturaleza y un 20% que tenemos 

ahora significa que no hay solución para todos como vamos a dotar de agua vamos a dotar de 

agua, me va a dejar hablar por favor una solución que hemos visto en la comisión y que es el 

último caso porque no se quería llegar a eso es el racionamiento significa que vamos a dotar de 

agua a sectores con horarios preestablecidos y con el cumplimiento de esos horarios a cabalidad 

entonces de esa forma desde la semana pasada estamos trabajando en esto para un sistema como 

el de Cañas que no ha tenido en el pasado esta necesidad no es decir se cierra una válvula y ya se 

tiene que hacer estudios de presiones y de hecho incluso identificar válvulas donde deben de 

estar o donde deberían de estar en ese proceso hemos estado incluso hoy hemos venido trabajado 

en el tema vamos a dejar que el día de mañana se establezca la normalidad de lo que se ha 

venido para que el día miércoles o jueves tengan ustedes ya la confirmación de los horarios que 

significa eso que se va a tener el sistema para mañana para que recupere un poco la crisis que ha 

vivido pero entre miércoles y jueves ustedes van a saber cuáles son las horas en las cuales van a 

tener agua y cuales no van a tener el agua entonces de esta forma en realidad la gente que ha 

tenido agua hasta la fecha durante todo el día va tener o va entrar en ese racionamiento se va a 

sacrificar uno o dos días por semana para poder que le llegue ya en horarios establecidos en las 

partes altas y más sacrificadas esa es la última medida que tenemos hay soluciones como la 
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inyección de los pozos del colegio y del ICE también con el pozo del pedregal adicionalmente 

estamos haciendo en esta semana la limpieza del pozo del oasis del pozo 9 que es de Acueductos 

y Alcantarillados porque ese pozo se tenía dispuesto a sacar 19 litros por segundo y lo que está 

dando actualmente son 4.5 litros por segundo estas acciones que ha tomado para poder dotar de 

agua si ustedes se dan cuenta también ha tenido influencia de aspectos o de acciones que no 

están en dominio nuestro por ejemplo lo que sucedió estos días también que no tienen que ver 

con el Acueductos y Alcantarillados en todo caso eso no es quitándonos la responsabilidad 

sabemos de las necesidades que ustedes tienen, sabemos de donde hemos fallado ustedes no los 

han hecho saber y nos comprometemos a mejorar esa comunicación que realmente ya empezó 

pero que talvez no ha sido la fortaleza que se debe para que cada uno tenga la información en el 

mejor tiempo posible digamos yo tengo más información pero creo que con lo que se hablado 

talvez podemos dejarlo aquí y en la medida de lo posible y está en mi capacidad poder algunas 

cosas algunas de las dudas que ustedes puedan trasladar así lo hacemos. 

Si la idea es esta yo les dije que hoy se puso a funcionar los pozos pero hace  falta tiempo para ir 

llenando esas tuberías y que a la gente en la parte baja vaya llenando sus necesidades para que el 

agua comience a llegar, salvo a alguna eventualidad va a estar funcionando todos los pozos esta 

noche y el día de mañana, entonces para mañana esperamos que ya se normalice entre comillas 

insisto porque sé que algunos de ustedes no cuentan con agua en las partes altas pero esa es la 

forma dejamos el día de mañana concluimos nosotros la colocación de las válvulas y accesorios 

para poder sectorizar y el día miércoles y jueves estamos dando por perifoneo y un boletín donde 

va a indicar cuales son los sectores que van a quedar sin agua en que horario normalmente lo que 

se hace es que se suspende el agua en sectores donde hay agua normalmente unas 4 horas 

durante un día la idea es arrancar con un proceso que es dinámico no quitarla todos los días a 

esos sectores sino más bien de día de promedio por 4 horas diarias esto hay que ir ajustando. 

Entonces tenemos que ir tomando las medidas del caso, vea vamos a ver para este asunto yo lo 

que les recomiendo es que se acerquen a la oficina para revisar cada uno de los casos, vea los 

medidores cuando se dice que están malos normalmente sub registran que significa que más bien 

en lugar de medir los diez que usted gasta marca el 9 entonces la mayoría de los casos sino la 

totalidad lo acepto no es así la joven la señora de blanco,  

No voy a tratar de explicarle precisamente racional el agua va a solucionar ese problema que 

usted tiene usted va a saber que los lunes miércoles y viernes el agua va a tenerla durante todo el 

día usted va a saber eso porque nosotros vamos a quitarle lunes miércoles y viernes por ejemplo 

a las partes altas no sé si las palmeras no sé qué otros sectores entonces durante 4 horas o 5 horas 

vamos a quitar el agua para que esa agua esté disponible para las zonas altas los casos como los 
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que usted dice, entonces usted va a tener la certeza de que usted tales días va a tener el agua 

llegándole a su consultorio y tales otros no cosa que en este momento no es así a los que se les 

va el agua casi que todos los días y a los que les llega en la parte baja les llega todos los días 

entonces es balancear el asunto. 

 Bueno yo no tengo todas las respuestas para ustedes habrá que estudiarlo lo que yo pienso es 

que debemos de dar una mejor solución una mejor respuesta para las necesidades que ustedes 

tienen en la oficina yo aquí está conmigo el jefe de la oficina vamos a ver la idea es que él tome 

nota de estas cosas para ver cómo podemos solucionarlas si señora. 

Es la misma inquietud de la joven. Ese es una posibilidad eso se puede hacer cuando el volumen 

de almacenamiento suficiente usted carga el volumen los tanques los llena y durante el día deja 

el agua salir el inconveniente aquí es que el volumen es insuficiente es parte del proyecto 

entonces se tendrá que jugar con eso no lo descarto. 

Estoy de acuerdo yo les dije que el racional es dinámico en lo tanto hay que hacer ajustes no 

todos los sistemas van a funcionar igual esa sugerencia que usted hace es totalmente valida. 

Vamos a ver el 50% es una suma de lo que ha pasado hoy por hoy no es ese 50% gracias a la 

cooperación de la municipalidad que nos ha permitido inyectar 3 pozos, el de la iglesia, el del 

oasis y ahora el del colegio el proyecto en el cual incluso se habló de la municipalidad es un 

proyecto a largo plazo, sin embargo aquí los compañeros que me antecedieron en el uso de la 

palabra de la comisión que justo por esa acción de la comisión se logró identificar que 

perfectamente se puede hacer un adelanto de ese proyecto del cual ya tiene conocimiento la 

presidenta ejecutiva de forma de buscar un financiamiento parcial para traer las aguas que estén 

por el chopo lo que es hacia acá de una forma parcial para inyectar esa agua los Ángeles al 

sistema de forma tal que es una solución no a largo plazo pero que si tiene que ver a largo plazo. 

Vamos a ver lo de los 8 años ella hablaba de un proceso que arranca de 0 hasta terminar una 

construcción de un proyecto gran inversión entonces ese sigue siendo válido lo que yo le estoy 

tratando que gracias a la intervención de la comisión se puede buscar una medida alterna en un 

tiempo mucho más reducido que no es ese final. Vamos a ver sería muy fácil para mi hablar de 

hace 5 años donde no estaba pero vea hoy estoy aquí dando la cara porque soy la cara de la 

institución estoy proponiendo una soluciones que son viables y reales si ustedes quieren que 

venga aprometer cosas que no puedo cumplir no va a tener eso de mi boca entonces vengo a 

enfrentar esta manifestación que la creo justa para poder buscar soluciones a corto plazo y ver 

hacia el futuro si hay otra cosa que se me sale de las manos pues lo siento yo le estoy hablando 

acá como responsable de la región para las soluciones y he hablado de lo que vamos hacer de 

racionar el agua pero entonces en que estoy aquí esto es injusto, no entiendo cuál es su inquietud 
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en realidad estoy enfrentando, vamos a ver el proyecto a largo plazo eso si tiene razón usted no 

está aquí en mis manos.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

A ver si hacemos un paréntesis para darle la palabra a Diego.- 

  

Diego casanova 

Buenas tardes por favor hagan silencio para hablar vengo aquí como cañero también como 

enfermero, soy de este pueblo el enojo de la gente se entiende sabemos que hay una persona que 

merece respeto pero la gente está cansada de levantarse y no tener agua, de no poder asistir a 

actividades personales laborales en caso hoy mío tuve que ir a bañar a otro lugar porque tenía 

que trabajar si yo no llego a trabajar me suspenden y me hacen un debido proceso yo sé que 

talvez aquí a muchos no le importa eso pero a mi si luego hace más o menos 2 meses hicimos 

una manifestación que llegamos un cuarto de la parte que está aquí el señor que está aquí 

presente nos dio lo mismo que usted nos está diciendo hoy, hoy se soluciona y estamos aquí 

entonces estamos cansado de lo mismo sabemos que ustedes son una rama de la parte nacional 

entonces si ustedes no han podido solucionar como se lo dije al señor presidente en el 

Acueductos y Alcantarillados vamos a tener que hacer esto para que sea escuchado a nivel 

nacional. 

No podemos permitir que ustedes nos digan que dos días vamos a tener agua y tres días no; ósea 

es obligación del Acueductos y Alcantarillados como institución poner una cisterna por barrio 3 

o 4 pero no nos podemos quedar sin agua. 

Luego yo soy servidor de la salud en Cañas ya hay problema de brote de diarrea, de vómitos, 

niños deshidratados ¿y eso porque? Porque no hay agua las mamas tienen que lavar los chupones 

con el agua sucia las mamás no pueden lavar alimentación, ósea hay contaminación la mamá 

cambia el pañal se queda las manos llenas de caca así preparan las comidas de la familia, esa 

familia llega al CAIS y eso ya está demostrado entonces de quien es culpa del Acueductos y 

Alcantarillados. 

Entonces nosotros lo que queremos que nos digan hay agua o no hay agua o que es lo que está 

pasando aquí, es cierto eso que usted dice para detener el problema tenemos que ver cuál es el 

origen, pero ese origen lo hemos escuchado 1, 2 y 3 veces y ya estamos cansado de escuchar lo 

mismo yo insto a la comunidad a dar un tiempo de 3 días para que ustedes soluciones este 

problema. A ver 3 días donde el agua donde yo abra el tubo a las 7, 6 este porque; porque si 

hemos aguantado 1, 2 meses un año podemos aguantar 3 días si esto no se soluciona yo insto a la 
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comunidad, hasta el mismo alcalde lo dijo tirémonos a la calle y hagamos un bloqueo ¿Por qué? 

Porque si aquí no nos están poniendo atención si aquí no nos escuchan nos vamos a tener que ir 

a la calle para que para que salgamos en Teletica para que salgamos en la extra y digan mira 

Cañas ocupa agua. 

Yo siento no sé si la comunidad también se ha manejado a nivel local yo creo que a nivel 

nacional no hay nada el señor alcalde dice que ya han hablado con la primera dama a mí me 

gustaría que me dieran una copia de ese informe a ver si es cierto no estoy diciendo que es 

mentiras pero ya estamos cansado de todo el tiempo lo mismo esas son mis palabras.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas  gracias Diego.- 

Director regional del A y A German Araya        

Bien talvez yo creo que ya vamos cerrando expuesto algunas soluciones a corto plazo que 

todavía no están.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Vamos a un receso de 5 minutos compañeros.-                              

CAPITULO  II.        APROBACION DE ACTA 

 

Acta 378-2015, Jueves 26 de febrero del  2015. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

Acta 379-2015, Lunes 02 de Marzo del  2015. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

 

CAPITULO  III.        CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

 

1. Oficio enviado por el Diputado Rafael Marín Quirós. 

Asunto: Reglamento para agilizar las acciones de revisión y aprobación de planes 

reguladores locales y costeros. 

2. Oficio enviado por Ing. Ricardo Castro Sandoval, coordinador. 

Asunto: respuesta al mejoramiento de la iluminación camino al CAIS. 

3. Nota enviada por Rodolfo Sánchez, analista de catastro. 
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Asunto: en relación a tierras del sueño. 

4.  Oficio enviado por Licda. Ana Julia Araya, jefa de área, comisión de asuntos sociales. 

Asunto: autorización a la municipalidades para exonerar de los impuestos municipales a la 

personas beneficiadas con los programas de ayuda social del IMAS. 

5. Nota enviada por Licda. Roxana Arguedas Carvajal  

Asunto: actualización de los atractivos turísticos cantonales. 

 

CAPÍTULO  IV.           CORRESPONDENCIA ENVIADA 

 

Se le dio traslado respectivo a todos los acuerdos tomados por los señores del Concejo 

Municipal. 

 

CAPÍTULO   V.      INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES                                                             

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Muchas gracias y nuevamente buenas noches a todos y a todas doña Thais aquí tengo se acuerda 

que yo le dije el lunes pasado de wilberth Alvarado Barahona esto te lo doy lo que el presento en 

Liberia de la necesidad de abrí una ruta de buses ese muchacho que ya ha tenido el servicio yo 

creo que vale la pena, está bien él ya tiene avanzado eso. 

Primero lo más bonito para botar el gran susto que acabamos de pasar, no pero tienen razón es 

mucha majadería ya que no se nos escuchen lo más triste es que tienen que pagar los que no 

tienen que pagar, porque los que debería hay un gordito hay que yo calculo que debe de tener 

una raíces como esa ceiba de estar Acueductos y Alcantarillados y no sabía que estaba ese pozo 

ahí que era de Acueductos y Alcantarillados entonces me parece a mí que barbaridad y me 

refiero de alguien que trabaja en San José. 

Esto es del banco popular dice que a partir de las 7 de la noche, nos están invitando aquí dice al 

Concejo a una cena reunión para el viernes ahora yo voy a pedir una extraordinaria para el 

viernes para que no vaya, tal vez la podamos hacer un poquito más temprano ellos lo que quieren 

es hablarnos de algunos modelos de atención a las Municipalidades, a las instituciones para que 

tanto los regidores como el alcalde y los que tienen que ver con lo administrativo tengan una 

idea, nosotros nos reunimos la semana pasada pero si les pedimos de que invitaran algunos 

regidores, regidoras hay y podamos discutir de eso yo también me comprometí con ustedes a 

traerles algo del convenio lo que dice la señora bueno ustedes lo saben es de que ellos no pueden 

hacer un convenio decir que van a pagar porque para pagar tienen que sacar una licitación y toda 

la cosa e repente no sé si la municipalidad podrá participar en eso entonces en vista de eso con 
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todo respeto hacer un convenio en el cual ellos se comprometan ayudarnos por año alguna 

actividad una o 2 con un valor no mayor a 2 millones de colones , llámese desfile de bandas y 

porque no hacer una actividad de los 5 distritos al fin de año que hacemos de regalarle a los 

niños, entonces que nos puedan donar un millón de colones y que puedan comprarle y que sea la 

Municipalidad la que este participando de lleno en eso y que no se les cobre les dejo esa 

inquietud porque yo no pude traer más que eso y por un tiempo prudencial yo no sé 5, 4 3 años 

pero si me parece a mí que por un monto no menor de 2 millones de colones eso pienso yo pueda 

ser que sea más ellos también quieren discutir ese tema el viernes con la nueva gerente o nueva 

gerenta que tiene el banco popular porque ya no es doña Anita Sing ella no quiere ese puesto ella 

dijo que ella volvía a su puesto. 

También traigo el convenio de cooperación entre el instituto costarricense de electricidad y la 

municipalidad de Cañas para la iluminación de la cancha deportiva de Bebedero esto es un 

convenio que a mí me gustaría si ustedes me lo permiten a revisarlo y que podamos firmarlo 

creo que primero debería revisarse y sino que ustedes me autoricen a firmarlo hay algunos que 

dicen que no es necesario, como es con la cancha deportiva y la municipalidad que el alcalde 

puede hacer, sin embargo a mí me parece que lo que esta es bien hecho y es para la iluminación 

de esta cancha ya les digo a mi me lo trajo don Fredy, yo le he dado una ojeadita así por encima 

pero no se lo he dado al abogado porque él no estaba, estaba pegado con una situación, pero si 

quería decirles eso para que nos podamos reunir. El tomo con es que el moderno son de la vida y 

a las sesiones vienen les el  

INFORME SEMANAL DE MAQUINARIA 

                              Del Lunes 02 al 06 de Marzo, 2015 

 NIVELADORA 4441: 

Lunes 02 de marzo: Reparación de calles en Palmira 

Martes 03 de marzo: Mantenimiento en Plantel 

Miércoles 04 de marzo: Reparación de calle al Hotel. 

Del Jueves 05 al viernes 06 de marzo: Reparación camino la Gotera. 

 VAGONETA 4849: 

Lunes 02 de marzo: Cargando escombros de cordón y caño, Barrio Chorotega; Zanjo para 

tubería de agua potable, Barrio San Martin. 

Martes 03 de marzo: Limpieza de alcantarillas en Barrio San Antonio. Zanjo para tubería de 

agua potable en Barrio San Martin.  

Miércoles 04 de marzo: Instalando tubo en la Red de Frio. Zanjo para tubería de agua potable 

en Barrio San Martin 
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Jueves 05 de marzo: Se amontono tierra en el cementerio. Zanjo para tubería de agua potable 

en Barrio San Martin. 

Viernes 06 de marzo: Zanjo para tubería de agua potable en Barrio San Martin. 

 VAGONETA 4923: 

Lunes 02 de marzo: Se rego agua en el polideportivo. 

Martes 03 de marzo: Detenido en el Plantel Municipal. 

Miércoles 04 de marzo: Se rego agua en la calle Hotel. 

Jueves 05 al Viernes 06 de marzo: Se rego agua en el Higuerón. 

 COMPACTADORA: 

Lunes 02 de marzo: Traslado de maquinaria de Palmira al Plantel Municipal. 

Martes 03 de marzo: Compactando material en Barrio San Cristóbal. 

Miércoles 04 de marzo: Compactando en bacheo en barrio Chorotega y luego en la entrada del 

Hotel 

Jueves 05 y Viernes 06 de marzo: Compactando camino a la Gotera 

 VAGONETA SM 4925: 

Lunes 02 de marzo: Botando escombros en limpieza de vías en barrio Chorotega y limpieza del 

cementerio municipal.  Después, se colocó material toba en calzamiento de calle en barrio San 

Martín. 

Martes 03 de marzo: Acarreo asfalto y colocación en bacheo de calle en Barrio San Cristóbal. 

Miércoles 04 al Jueves 05 de marzo: Acarreo asfalto y colocación en bacheo de calle en Barrio 

Chorotega. 

Viernes 06 de marzo: Colocación de material revuelto en el patio municipal y lastreo de camino 

en el Higuerón. 

 CARGADOR: 

Lunes 02 de marzo: Traslado del cargador en el loby de Palmira. Se cargó toba del patio 

municipal. Un viaje de tierra del cementerio. Escombros en Barrio Chorotega y San Cristóbal. 

Martes 03 de marzo: Se trasladó la caseta de la parada de bus que estaba en la carretera a la 

Red de Frio. Acarreo de arena y piedra cuarta al polideportivo. Se sembró poste para la corriente 

en la Red de Frio. 

Miércoles 04 de marzo: material en Paso Lajas 

Jueves 05 al Viernes 06 de marzo: Se cargó y revolvió material en el tajo de la toba. 

 PALA 5542: 

Martes 03 al Miércoles 04 de marzo: Gabeteo en calle principal Barrio San Martin. 

Jueves 05 al Viernes 06 de marzo: Se ayudó en el tanque de agua camino a la Gotera. 
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En lo que a mí respecta todo los lunes reunido con el personal y atendiendo a la gente, reunión el 

martes en el salón de sesiones con la actividad de la federación de municipalidades nos hemos 

estado reuniendo la federación de municipalidades con el MOPT para planificar lo que se va 

hacer en tratamientos a las calles. 

Estamos en si se le va dar a Liberia dos tres días pero Liberia un día eso no puede después se 

puedan dar a otras de la municipalidades todo con el fin de ver si se ve más eficiente, reunión 

con personal del banco popular era lo que les decía yo con la situación del cajero también ellos 

nos expusieron lo que es dineros y todas estas cosas para que dineros que están ahí en arcas de la 

municipalidad poder colocarlas a plazos no fijo si no a la vista y que gane un poquito interés 

bueno eso lo está viendo los que tienen que verlo que es Manuel y el tesorero. 

El miércoles reunión aquí nos reunimos con Don Octavio con Don Erick para llevar el informe 

que íbamos a llevar a casa presidencial nos reunimos con Carlos Enrique Araya también que 

tiene un proyecto allá  en la finca de el de vivienda que ahí está con la misma situación de todos 

pero si él está dentro del plan nada más que son lotes de 250 metros. 

Reunión con Marvin Álvarez esto es como el comité de deportes con don Tito que él tiene idea 

ahí que pase en las instalaciones del polideportivo me parece a mí que tiene que ser muy bien 

analizado. 

El viernes aquí trabajo de oficina inspección en la quebrada barrio las palmas se puso un recurso 

de amparo de una Señora de segundo apellido creo que es calvo que me parece que tiene razón 

hace más de uno años yo había hablado con el soldador y me digo Lizanías yo se la hago pero 

después algunas situaciones ahí con el ingeniero el creyó que yo le estaba pasando por encima 

sin embargo ahora le dije otra vez a Sandi si ella estuvo de acuerdo, tal vez no que yo estaba 

pasando por encima si no que yo no lo había hecho una mejor manera que yo se tomó una 

decisión tendrá que tomarse pero ahora sin nos cuesta medio millón de pesos el material y lo va 

Will en el plantel, con el fin de ser un puente con baranda a los lados para que la gente pueda 

pasar porque si da miedo un accidente ahí. Después coordinando con Karol y otra gente en todo 

lo del desfile de los boyeros el viernes en la tarde eso sería muchas gracias.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias Sr. Alcalde alguna pregunta para el Sr. Alcalde con respecto al informe.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Es sobre los NICSP Manuel me está haciendo un informe porque ya después me cayó la peseta 

de que nosotros estamos trabajando en eso entonces en referencia al tema normas internacionales 

de contabilidad para el sector público y la propuesta enviada por el Sr. Dennis el departamento 

de contabilidad en coordinación con la administración financiera en la actualidad se está 
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llevando una capacitación y acompañamiento en la implementación de las políticas contables al 

final de cuentas manual funcional vías de implementación y el ejercicio integrador como proceso 

y aprobación de los NICSP eso tenemos que tenerlo este año con este proceso y su continuación 

se pretende tener el sistema contable acorde con los requerimientos establecidos por los NICSP 

además cumplir con el tiempo establecido por la contabilidad nacional de acuerdo con lo escrito 

anteriormente consideramos que no es necesario en este momento revisar o analizar otra 

propuesta hasta tanto evaluemos los resultados del proceso que estamos desarrollando firma Don 

Manuel campos Duarte el administrador financiero y está me la dirigido a mí para que les traje  

esa respuesta a ustedes para que ustedes sepan que ya está municipalidad está trabajando en eso. 

Esto es lo de la universidad latina lo que le decía yo en primer instancia me permito reiterarle mi 

agradecimiento por el tiempo que dedicó a escuchar nuestra propuesta. 

Tal como se le manifestó la universidad latina tiene mucho interés abrir un consultorio jurídico 

en Cañas y para lograrlo requerimos de un trabajo conjunto con la municipalidad porque 

necesitamos disponer de un local para el funcionamiento de dicho consumo y nuestra 

universidad no dispone o espacio físico para hacerlo nuestra propuesta es que la municipalidad 

no nos brinde ese espacio físico con todo los servicios de agua, luz, teléfono e internet nosotros 

como universidad ponemos en el mobiliario y equipo además de estudiantes asesores abogados 

para el funcionamiento de dicho consultorio. 

De esta forma lograremos cumplir con fin social importante para ambas instituciones y un 

servicio que estoy totalmente seguro que si será de gran importancia para toda la comunidad de 

Cañas y alrededores no Sr. Sólo para Cañas. 

Contar con la aceptación de la Municipalidad estableceremos un convenio en donde se 

establezcan todas esas condiciones acordadas entre ustedes y la universidad para la ejecución la 

apertura del consultorio dicho convenio se lo estaremos enviando una vez que contemos con su 

respuesta afirmativa a nuestras propuesta gracias por su atención a la presente queda la espera la 

resolución que tomen los distinguidos miembros del Concejo Municipal y ver si damos inicio a 

una relación que estoy seguro que será gran beneficio para las comunidades que ustedes 

representan , atentamente Lcda. Marianela Vargas Rodríguez directora técnica universidad latina 

sede Cañas, eso era lo que estábamos hablando antes de la sesión es factible  

Después también se acuerda trasladar a la administración oficio enviado por Licda. Nery Agüero 

Montero, el cual se refiere sobre la ley para mejorar la lucha contra el contrabando entonces esto 

fue lo que me contesto el Lic. Rafael Francisco Coto Ramírez: 
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A solicitud del señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, se procede hacer el análisis del proyecto 

de ley 19407 “Ley para mejorar la lucha contra el contrabando”, publicado en la Gaceta N° 235 

del 5 de diciembre del 2014.  

Este proyecto de ley, no se desarrolla dentro de la esfera jurídica de las municipalidades, ni a los 

servicios que estas brindan, por lo cual, no se ven afectadas en forma positiva ni negativa.  Dicha 

ley es dirigida a los importadores y exportadores, así como a las empresas Aduaneras y las 

Aduanas. 

En mi opinión profesional, dudo mucho que estas medidas vayan a solucionar de alguna forma la 

evasión de impuestos, ya que esto radica en el entrabamiento y burocracia que se ha ido 

generando atreves de los años, se ha tratad de restringir tanto esa evasión, que ha provocado 

altos costos en la importación de mercancías, por la cantidad de procedimientos y papeleo que 

hay que llenar, lo que incentiva la corrupción.  Al parecer la solución no está en ser más 

restrictivos, sino en mejorar y facilitar los procesos, hacerlos más agiles y efectivos generando 

menos costos al Estado y a los importadores y exportadores, lo cual se traduciría en una cultura 

tributaria más adecuada y precios más bajos para el consumidor final, de igual manera habría 

más empresarios interesados en importar mercaderías lo cual incentiva toda la maquinaria de la 

economía nacional y generando nuevas fuentes de empleo.   

 Sin más por el momento, me despido.  

 Me parece que se le puede transferir lo que él piensa sin embargo me parece que es un criterio 

muy de él no legal me parece que es el pensamiento de él como persona, me parece que es lo que 

me responde es muy muy a su manera no nos atañe a nosotros eso pero somos parte de un país si 

no nos ataña el contrabando no sé, pero a mí me parece que esto no es una respuesta legal es un 

criterio de él yo se los dejo ahí de todas maneras, eso sería muchas gracias.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Alguna pregunta para el Sr. Alcalde, Roger utilice el micrófono.- 

 

Regidor Roger Alvarado  

Buenas noches compañeros es para agradecerle a Don Lizanías la verdad porque nos apoyó 

bastante bueno mucho como lo del desfile de boyeros agradecerle mucho tuvimos un carro 

disponible prácticamente tres días bueno los días que fuimos a invitar los boyeros y estuvo muy 

lindo gracias a Dios otra cosa la bienvenida a nuestra compañera Doña Dominga bienvenida por 

que teníamos días que no ha teníamos aquí muchas gracias.- 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Referente al informe del Sr. Alcalde tiene la palabra síndico Corella.- 

 

Síndico Carlos Corella Madrigal 

Buenas noches Señores regidores propietarios suplentes el Sr. Alcalde, compañeros síndicos 

propietarios suplentes nuestra compañera Wendy. 

Lo que tenía en mente era agradecerle el trabajo que realizaron en la parte que corresponde en él 

ha faltado que está después del puente de cedros quedo muy bonito se trabajó por allá anduve yo 

muy bien levantado sobre las cunetas también, ahora creo que ya no se va rellenar eso de agua y 

se va ir a la calle hacer los candiles que hace verdad quedo muy bien hecho, agradecerle que 

tomó en cuenta ahora nada más le pido que se nos puede ayudar más adelante con una reastraita 

a la parte que es del cepo que es lo que están un poquito muy quebrado. 

No sé si ya el compañero Eliecer le ha explicado la situación de la gente que tiene las 

porquerizas al lado arriba del río dónde está cayendo todo lo de la porqueriza y todo el mundo 

utiliza este rio para bañarse y tomar agua, ahí tienen como ocho chanchos todo esa cayendo al 

rio creo que nos gustó eso más que todo va hacia abajo todo el mundo utiliza el río para bañarse. 

Tenía también Dr. Un poquito de molestar más aquí de la situación de cien metros antes de 

llegar a la entrada de barrio unión hay una salida eso se mantiene lleno de agua todo el tiempo se 

va despedazando la parte de la orilla y carro que pasa pega abajo a ver si le puede decir al que 

anda con el asfaltado que si lo puede repellar un poquito muchas gracias señor presidente.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto sindico Corella tiene la palabra el señor alcalde.- 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

No con mucho gusto vea eso ya esta programación de nosotros ya estaríamos entrándole lo que 

pasa es que estamos sin material quiero decirles algo hoy estuve hablado con este muchacho del 

tajo de chopito pueda que se haga una negociación con el e invitar a 3 empresas a ver a como 

nos dan el material a ver si podemos entrarle porque este muchacho prácticamente no está 

donando todo lo que se le ha colocado a Nueva Guatemala, Agua Caliente, Palmira es donado 

por él y todas la calles que se han tratado el año pasado con material chopito todo es donado por 

él es una cantidad enorme que nos regaló de material, entonces que hacer alguna negociación y 

bien montada estamos esperando que Patricia me pueda ayudar hay con Sandí a ver cómo le 

damos figura a esta cuestión y podamos entrarle a esas callecitas porque el fin es dejarlas listas a 

ver si le podemos hacer algo aunque sea una capa encima.- 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muy bien pasamos a otros informes.-    

CAPÍTULO   VI.    ASUNTOS VARIOS. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Yo quisiera tocar un tema sobre la callecita que hay que prepararle don Lizanías a la señora 

Viviana Álvarez en el lote que esta Municipalidad le dio a ellos porque tenemos esa trabita ahí 

de que la calle no está bien no sé si se le hizo algo o no tengo información si fue que quedo mal 

o no se ha hecho. 

 A ver si le ayudamos con ese problema que ella tiene para ver si ella puede iniciarlo lo más 

pronto posible con su trámite que ella tiene.- 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Con muchísimo gusto le ayudo Sandí fue puso las alcantarillas lo que pasa es que eso no es calle 

publica y ella quiere que le hagamos todo cordón y caño y no tengo presupuesto para eso yo le 

dije dígale a la federación que me ayude y yo con mucho gusto lo hago si le digo que mañana me 

voy abocar a buscar eso el ingeniero y con ella porque hasta me sentención con la secretaria si 

no le hacía eso no nos volvía hacer ningún trabajo la federación, entonces es tamaño montón de 

plata esta Municipalidad no tiene que estar ligado a eso a no ser que esos 7 millones que le 

damos a ellos lo invirtamos en el camino pero es tensa la situación porque yo fui hable y me 

dijeron que no está como camino público, tiene que hacerse todas las cosas, el que urbaniza es el 

que tiene que hacerlo pero yo con mucho gusto el lunes le traigo la respuesta.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Estamos en asuntos varios tiene la palabra la Regidora Thais Ocampo Campos.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas noches compañeros regidores, regidoras, síndicos, sindicas, señor Alcalde, señor 

Vicealcalde, señora secretaria. 

Bueno que día más movido hoy desde las 7 de la mañana hemos estado, pero si compañeros la 

situación es seria se cerraron ya los colegios, escuelas, no tienen agua el único que está 

trabajando con agua el CECELO que tiene su pozo y su tanque grande y todavía no tienen 

problema de agua pero visitamos como junta de salud la Escuela Antonio Obando esta crítico, 
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visitamos el Liceo Miguel Araya estaba critico a medias pero lo que tenía era mucho ausente un 

50% de ausencia de estudiantes, porque no se podían a bañar y no asistieron a lecciones las 

palmas a las 9 de la mañana despacho sus. 

Si me preocupa a mí la ausencia de interés de algunos jerarcas de instituciones que tienen que 

ver con etas cosas como la dirección regional de educación en ese momento nadie se había 

acercado a una escuela las 8 de la mañana ni habían llamado por teléfono para preguntar estaban 

ausentes totalmente llame a doña Karol como por comité de emergencia me preocupo mucho la 

situación de los fuertes vientos  el fin de semana casa destechadas habían muchos problemas  en 

cuanta mi casa también alguna laminas por eso no pude asistir al desfile de boyeros porque 

estaba en ese momento con una cuadrilla que me mando una póliza que tengo y venían desde 

Liberia. 

Estos días fueron de susto en la calle en mi casa el techo de don pollo se desprendió y si no es 

porque los 2 señores que estaban en la acera se tiran debajo de un carro la lata les pasaron y los 

hubieran hecho tamaño poco de heridas, cayeron en el carro donde ellos se metieron y el carro lo 

dañaron y demás era una barbaridad ese techo y las láminas sueltas clavos y demás. 

Esto me preocupo entonces llame a doña Karol para ver el comité de emergencia a ver si podía 

considerar que era una emergencia lo que estábamos pasando tanto con la problemática del agua, 

como por los fuertes vientos, ya doña Karol tenía una reunión con el comité ejecutivo y nos dio 

un espacio a la junta de salud pudimos convocar al ministerio de salud que tampoco había 

tomado decisiones hay lo trajimos a la dirección regional del MEP a Bomberos, bueno venían 

con doña Karol a la reunión , la cruz roja, Acueductos y Alcantarillados, don Lizanías y fue 

provechoso porque de ahí la dirección regional tomo decisiones ya pudo ver visualizar la 

situación que tenían en los centros educativos, se tomaron decisiones y se trasladaron como 

suspender lecciones en algunos centros educativos suspendieron también en las horas de la tarde 

del Liceo Miguel Araya en la noche el colegio nocturno los despacharon y ahora se unieron a la 

marcha pero el comercio el comercio está siendo fuerte mente afectados hay salones de belleza 

que no han podido trabajar y pagando alquiler y demás porque no pueden lavar porque no tienen 

agua y así montones de gente afectada este movimiento yo lo considero necesario así lo dijimos 

en la reunión con el comité local de emergencia creamos el apoyo el movimiento nosotros como 

junta de salud que estuvo don Adolfo y mi persona pues nos unimos a esa también apoyo porque 

creemos que ya una institución que ya ha venido dándonos atolillo con el dedo ya hay que 

decirle basta y si están en el puente ojala que sea un movimiento que se le advierta las 

autoridades ya en la próximo no vamos a traer director regional vamos a decir al señor 

presidente que se haga presente para que él tome la decisión y le diga a todos estos jerarcas que 



Acta 380-2015.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria. Lunes 09 de Marzo del 2015. 
 

31 
 

ya conocen mucho, que inmediatamente ya den presupuesto o a la comisión de emergencia o a 

quien sea. 

Pero si la situación es grave todos ustedes creo que lo están viviendo en carne propia yo tengo 3 

días desde el sábado a las 7 de la mañana no estamos bañando muy delicaditos con agua cristal 

de esta en grande porque no se puede limpiar las casas es serio el problema, por eso yo le pido a 

lo0s compañeros que demos un voto de apoyo al pueblo de Cañas , no es a un comité es al 

pueblo de Cañas que está sufriendo en carne propia porque me contaba alguien de sodas que 

tampoco pueden las ventas se le han bajado porque la gente tienen desconfianza que no puedan 

lavar bien todo lo que ellos necesitan así es que hoy les pido a los compañeros que demos un 

voto de apoyo y que estemos eso si vigilantes de que si esta gente no cumple y pasan 2 días y 

seguimos con el problema del agua. 

Hoy yo le decía a don Lizanías que porque nosotros no aportábamos un poquito y pudiéramos 

alquilar unos cisternas para también reforzar pero dice don Lizanías que no hay presupuesto para 

que pudiéramos reforzar, tan siquiera no es por Acueductos y Alcantarillados es por apoyar toda 

esta gente que tenemos que esta con la problemática del agua así es que señor presidente esto es 

lo que me quería referirme para contarles la situación que tuvimos en el día y que ustedes tengan 

un panorama de lo que se había hecho como junta de salud que es muy preocupante muchas 

gracias señor presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Estamos en asuntos varios Don Abdel tiene la palabra regidora Herrera y después el Señor 

Abdel.- 

 

Regidora Yajaira Herrera Alvarado 

Buenas noches compañeros del Concejo no sólo quería referirme con el asunto del agua, bueno 

si escuche hoy que mi jefa la Sra. Directora nos dijo que lo habían declarado de emergencia 

Cañas con el agua y que las instituciones educativas y van a estar cerradas a partir de mañana 

porque hoy se trabajó con normalidad y hoy el agua a la institución llegó poco en mañana y en la 

tarde suficiente si se trabajó con normalidad en la escuela dijo que mañana para ver, pero si nos 

dijo que había una resolución de que las instituciones educativas para mañana deberían de estar 

cerradas pero no nos avisó hoy absolutamente nada porque me imagino que no le ha llegado 

nada por  escrito por eso ella no ha hecho el llamado. 

Ojalá que podamos pero yo esas cosas que estado aquí y meditando no sé si lo que he pensado es 

un poco coherente pensar que como Cañas necesita agua o una solución para mañana no sé si 
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este Concejo municipal junto con la alcaldía podríamos ayudar a poder conseguir cisternas de los 

cantones cercanos Abangares, Tilarán y Bagaces que si ellos tuvieran algunos carros cisternas 

que nos puedan prestar para mañana o para el miércoles que supone este señor que dijo entre 

comillas que ya el agua va estar en todos los barrios del cantón pero a mí me parece que 

pudiéramos talvez coordinar con las Municipalidades aledañas y que si ellos tienen algún carro 

cisterna y poder darle solución talvez mañana y miércoles porque ya como la dijeron son carro 

muy caros muy costosos di esas cosas no están presupuestadas pero talvez las Municipalidades 

cercanas nos puedan ayudar en ese sentido ese sería mi aporte muchas gracias señor presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto regidora herrera a ahora escuchamos a don Abdel.- 

 

Segundo Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas 

Buenas noches señores regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes, 

señor alcalde Lizanías, nuestra secretaria Wendy. 

Voy a dar también un voto de apoya para las personas que estamos con este problema del agua al 

menos yo era una de los que rajaba que en mi casa no se iba el agua pero vieras que el domingo 

que me levanto para venirme al desfile de boyeros no amaneció ni una gota de agua y defería 

mis nietos durmieron en mi casa estaban todos los nietos hay no había como bañarse entonces lo 

que hice fue llevarlos en el carro para que vieran el desfile de las carretas por lo menos, pero yo 

quiero referirme con todo respeto a este punto número 4 que manda asamblea legislativa en la 

exoneración de todos los impuestos y tasas a las personas de ayuda de bien social, si yo estoy de 

acuerdo que hay veces debemos ayudarle a las personas que de una u otra forma no puedan 

pagar los impuestos están los arreglos de pagos pero el artículo 4 de la ley de bienes inmuebles 

exonera el bien único a toda aquella persona que tenga solamente una propiedad ahora las 

municipalidades no pueden cobrar lo que por ley no les corresponde, lo que me preocupa es que 

están pidiendo que también exoneremos las tasas y cuando hay un proyecto de bien social no es 

de 20 casas ni 30 casas son 130 casas las que se hacen y las municipalidades tienen que brindar 

ese servicio entonces aquí están pidiendo que exonere las tasas también, analizar los gastos en 

los que incurre la municipalidades en dar servicio de recolección de basura a una persona a una 

casa. 

Yo hice ese análisis como la parte tributaria de Bagaces imagínese que en el año a una persona 

para darle un servicio mínimo, la Municipalidad gasta como 500 mil colones al año por darle el 

servicio a una persona esas son cosas que la asamblea también debería de analizar a donde van ir 
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a parar las Municipalidades presupuestariamente hay gasto de combustible mantenimiento de 

maquinaria y un montón de cuestiones y exonerar a las tasas bueno yo creo, bueno eso me deja 

con la boca abierta una opinión personal donde va el costo del beneficio de la municipalidad 

financieramente todo esto afecta. 

Que tratamiento le van a dar estas personas si la municipalidad el día mañana no le va a dar el 

servicio de recolección de basura ósea a mí me gustaría que el Concejo analice bien esta nota y 

si es un decreto ni modo no podemos hacer absolutamente nada ahora el IMAS tiene mucho 

dinero, yo me he dado cuenta que tienen dinero para ayudar a este tipo de personas he visto 

casos en que las personas vienen y piden aquí un estado de cuenta y van al IMAS para que le 

ayude por lo menos un poco a sus problemas tributarios hay mucha gente durante las mañanas 

que van hacer fila al Imas para ayudas sociales y con todo respeto esas platas van a parar al 

gollo, celulares y un montón de cuestiones entonces sí quiero aportar un comentario a título 

personal y también para que el Concejo lo analicen yo sé que talvez están pidiendo una prórroga 

de ocho días talvez ya pasó pero estoy de acuerdo para que ya eso es redondear en una ley que 

dice que ya están exonerados lo que son bienes inmuebles pero si me preocupan las tasas muchas 

gracias Sr. Presidente.- 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto Don Abdel Roger Alvarado tiene la palabra.- 

 

Regidor Roger Alvarado  

Solamente ya que la compañera Doña Thais y la compañera Yajaira se referían a los cisternas yo 

creo que es muy difícil que las municipalidades porque tiene sus quehaceres obviamente, bueno 

depende verdad creo que nosotros también hemos colaborado a Tilarán con la basura y esas 

cosas pero también a que en empresa que se está beneficiando y que es FCC que tiene tanques 

para regar, tal vez no es agua que sea para tomar sino por ejemplo: para los baños, gente para 

lavar el agua no necesariamente para eso tiene que ser potable bueno para lavar tal vez que si 

porque tiene que ser clorada, pero por ejemplo para esas partes del baño y ese tipo de cosas tal 

vez la tanqueta la municipalidad no a toda la comunidad si no a los lugares que más se va las 

partes más altas que por ejemplo si nos damos cuenta las partes más altas son las que están 

sufriendo sería el caso donde Nelson donde el Stephanie o no sé dónde las partes más altos de 

Cañas en talvez se le pueda mitigar yo sé que eso le corresponde al Acueductos y Alcantarillados  

eso lo sabemos sobremanera pero es importante porque la comunidad de la que está sufriendo sí 
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se pueden el problema que yo creo que sí se va a solucionar porque el Sr. Me dijo ahora aquí que 

él cree que máximo dos días y todo está normal. 

Incluso llegó a ser sincero nosotros somos dados a desperdiciar el agua yo hoy me di cuenta y 

días atrás que uno con poquita agua se baña no es verdad no es que me bañe mal yo considero 

que me bañe bien hasta puse a mi hijo que me oliera y me dijo no papi huele rico lo que quiero 

decir es que con una cubeta pequeña yo me bañen, pero ese es el problema nosotros 

desperdiciamos mucha agua y talvez hacer conciencia entre nosotros mismos que un estañon que 

ahorremos no es algo para otra gente muchas gracias señor presidente.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto regidor Alvarado ahora tiene la palabra el síndico Delgado.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera 

Gracias Sr. Presidente buenas noches compañeros regidores propietarios y suplentes, síndicos 

propietarios y suplentes Sr. Alcalde Lizanías Sra. Secretaria quería aprovechar el espacio 

aportando algo sobre la primera audiencia, en relación esto ya es una enfermedad en este cantón 

la problemática de permiso, en la prima con mucha más razón que le caiga el peso, pero yo voy 

con línea directa ahora estuve hablando con ella no me mencionó nada de eso me la llegue el 

banco costa rica y le digo cómo te fue con la ventana me cobraron un montón de plata Lizanías 

no te ayudo en algo en nada pero no me digo que estaba sacando inversión con eso pero que le 

caiga la ley con todo el peso porque no lo veo bien, también en mi comunidad no se quede atrás 

ya lo he manifestado esta es la segunda vez que aquel día que se la intervención estaba Karol 

pero sacaron un permiso para vender picaritas llámese en una patente de una soda o una pulpería 

con eso alcanza la patente para vender birra se en latas yo el viernes estuve ahí en mi comunidad 

a 25 metros de ande estaban el toritos bar llevó el Camión de la cervecería apearon tipos de 

refrescos de esos de tres litros la ponía en el piso y cuando ya iban apear la caja de birra en lata 

las pasaba de arriba el camión adentro de la pulpería y se las toman ahí en la vía pública. 

Entonces digo la cantina no está pero si esta es obligación del administración o de la muchacha 

patentes de tomar cartas en el asunto porque están pagando patente para una pulpería y se está 

vendiendo licor al costado norte de la plaza abrieron una patente para una soda la abren los 

viernes, los sábados y los domingos a dos metros de la pared del mismo dueño del patentado 

vende guaro contrabando, cigarros no nacionales, bebidas alcohólicas en latas que no lo veo bien 

tampoco eso con la patente de la sodita está teniendo también su negocio oscuro hay, entonces 

quería manifestarle señor Alcalde que tal vez por medio de la señorita de patentes se puede hacer 

algo pero le está dando muchas largas al asunto y es parte y obligación de la Municipalidad de 

castigar o suspender esa patente que se está explotando por un servicio o se está dando otro 
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indebido lo que quería también señor alcalde yo había hablado con Fredy ahora que el 

compañero sindico don Carlos Corella comentaba hay del cepo fui a ver el pedacito donde esta 

esa calle hacia el rio está dando el servicio la cruz roja para recoger a un señor que le cortaron la 

pierna para ir mas fácil dice hacer la entrada por allá principalmente ahora que se va abrir la 

carretera nueva porque va a salir a Sandillal hasta Acueductos y Alcantarillados a la arrocera 

para dar vuelta para agarrar el carril para llegar a Cañas entonces para ellos es más fácil entrar 

por allá por un palo que sale de una vez y viene hacia Cañas de una vez en la época de verano ya 

en el invierno tiene que volver allá  

pero yo quería que se le arreglara ese pedacito yo hable con Fredy le dije eso con tres viajecitos 

acomodamos el asunto pero me dijo que de ahí del tajito donde está el depósito de basura y que 

cuando estuviera hay lo iba arreglar en una carrera, ya ellos le hicieron una presa ahí yo los vi 

pasar en moto está seco el rio ahora de verano, ellos lo despedraron le quitaron unas raíces, 

derramaron que hay un paso fácil, está entrando el servicio de ambulancia dicen que para ellos 

es más fácil, yo vi corta la distancia tres viajes le calcule de viaje y se le da un mejoramiento a la 

vía de acceso eso era mi petición.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

 Mucho gusto sindico Delgado tiene la palabra el señor Alcalde.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Si decirles que las Municipalidades no tienen tanques de distribuidor de agua, de hecho 

Acueductos y Alcantarillados solo tiene 2 en Guanacaste ellos lo que están haciendo es 

alquilando a alguna empresa, me parece que son ellos los que tienen que alquilar y yo con 

mucho gusto les mando la tanqueta de agua que no es potable pero es un riesgo, tengan la 

seguridad ya me imagino ve a la gente diciendo miren lo que mando la Municipalidad, además 

porque no poner la tubería con arsénico para eso porque la gente puede tomar y entonces si hay 

un problema de salud la gente se va a venir encima yo con mucho gusto lo hago le envió la 

tanqueta pero decirle a la gente mire esto va para los servicios sanitarios yo sé que nos van a 

tratar como les gusta tratarlo a uno a mí me parece que hay que tener cierta prudencia, 

esperemos hasta mañana si la necesidad llega Roger, lo haremos pero yo sé que apenas vean van 

a decir tonterías de nosotros, no ven el agua que nos enviaron, hay que tener cuidado si yo sé que 

para ayudar yo sé que si a mí me ponen agua sucia que es para los baño uno la lleva pero no falta 

que diga mire, como esa agua que vino ahora ahí eso es agua del servicio sanitario que se 

devuelve y llega que le hagan análisis para que vea. 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 
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Les digo que a mí me paso cuando veo que el agua está llegando azul entonces tomamos una 

muestra y nos vinimos a Acueductos y Alcantarillados y nos dijeron no es ninguna 

contaminación del agua, eso está en el servicio cuando el agua se va el agua se devuelve por la 

misma llave que le entra el agua al servicio absorbía el agua la cañería y cuando llegaba el agua 

llegaba azul nosotros hicimos el estudio con Acueductos y Alcantarillados y es eso mismo.- 

Síndico Eliecer Delgado Salguera 

Di se me fue Eliezer que dicha yo le iba a decir de la calle hay que analizarlo por podemos decir 

son 3 viajes pero en tres viajes tengo que mandar vagonetas, la compactadora, la niveladora y 

por un pedacillo de esos no creo a mí me gustaría analizar el otro camino por el cual puede salir 

mejor y de ahí a Sandillal es un brinquito ya de Sandillal para acá esta asfaltado me parece que 

pasar el rio no es la mejor alternativa pero yo le voy a decir a Sandí de que vayamos a ver que se 

puede hacer.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muy bien agotamos asuntos varios.-   

CAPÍTULO   VII.    MOCIONES Y ACUERDOS. 

 

1. La nota enviada por la Junta Directiva de Asociación de Desarrollo de Bebedero, en la 

cual informa de  una feria rodeo que están organizando para los días 23,24,25 y 26 de 

abril del presente año en la comunidad de Bebedero. SE DA POR RECIBIDO  

2. ACUERDO 02-380-2015 

SE ACUERDA TRASLADAR LA NOTA ENVIADA POR EL SEÑOR GILBERTO 

MURILLO ESPINOZA, A LA ADMINISTRACIÓN PARA QUE SEAN ELLOS LOS 

QUE LE BRINDE UNA SOLUCIÓN AL RESPECTO.  APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

3.  ACUERDO 03-380-2015. 

SE ACUERDA NOMBRAR  A CECILIO JIMÉNEZ ELIZONDO CÉDULA N° 5-0236-

0342, ANA JUDITH  PORRAS BOLÍVAR CÉDULA  9-0066-0489, VANESA PIEDRA 

SALAZAR CÉDULA N°1-0878-0963, SONIA CARVAJAL MICIOS CÉDULA N° 1-

0694-0018, ODILIE ACHÍO BRENES CÉDULA N° 5-0113-0711, COMO MIEMBROS 

DE LA JUNTA DE EDUCACIÓN DE ESCUELA MONSEÑOR LUIS LEIPOLD. 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
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4. ACUERDO 04-380-2015. 

SE ACUERDA RESPONDERLE A LA SEÑORA MARTA ABREU CORONADO 

DIRECTORA ESCUELA HIGUERÓN QUE EL PERMISO DE PATENTE DE LICOR 

PARA LA ACTIVIDAD QUE TIENEN LOS DÍAS 14 Y 15 DE MARZO DEL 

PRESENTE AÑO VIENE SIN EL VISTO BUENO DEL SÍNDICO POR LO CUAL NO 

SE PUEDE DAR EL PERMISO. APROBADO POR UNANIMIDAD, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 

5. Considerando el oficio enviado por el Diputado Rafael Marín Quirós en el que informa 

sobre el reglamento para agilizar las acciones de revisión y aprobación de planes 

reguladores locales y costeros. Se da por recibido  

6. Considerando el oficio enviado por Ing. Ricardo Castro Sandoval, coordinador, en el 

cual se da respuesta al mejoramiento de la iluminación camino al CAIS. SE DA POR 

RECIBIDO 

7. ACUERDO 07-380-2015 

SE ACUERDA TRASLADAR LA NOTA ENVIADA POR RODOLFO SÁNCHEZ, 

ANALISTA DE CATASTRO A LOS VECINOS DE TIERRA DEL SUEÑO. 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

8. ACUERDO 08-380-2015 

SE ACUERDA TRASLADAR EL OFICIO ENVIADO POR LICDA. ANA JULIA 

ARAYA, JEFA DE ÁREA, COMISIÓN DE ASUNTOS SOCIALES A LA 

ADMINISTRACIÓN EN CUAL TRATA SOBRE AUTORIZACIÓN A LAS 

MUNICIPALIDADES PARA EXONERAR DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A 

LAS PERSONAS BENEFICIADAS CON LOS PROGRAMAS DE AYUDA SOCIAL 

DEL IMAS. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

9. ACUERDO 09-380-2015 

SE ACUERDA TRASLADAR NOTA ENVIADA POR LICDA. ROXANA ARGUEDAS 

CARVAJAL, A MARÍA DEL ROSARIO ARAYA VARGAS, EN LA CUAL, 

SOLICITA LA ACTUALIZACIÓN DE LOS ATRACTIVOS TURÍSTICOS 

CANTONALES PARA QUE DÉ RESPUESTA A DICHA NOTA. APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

10. ACUERDO 10-380-2015 
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SE ACUERDA ENVIAR UNA NOTA DE FELICITACIÓN AL COMITÉ DE 

CULTURA  POR A VER REALIZADO EL ACTO DE CULTURA TAN BONITO, 

TAN ATRACTIVO, PARA NUESTRO CANTÓN Y TODO AL QUE COLABORO 

CON DICHO ACTO. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

 

11. ACUERDO 11-380-2015 

SE ACUERDA SE ACUERDA NOMBRAR A LA SINDICA SUPLENTE LEDA 

PATRICIA MOLINA LÓPEZ COMO REPRESENTANTE  DE LAS MUJERES 

MUNICIPALISTAS DE CAÑAS EN EL VII CONGRESO NACIONAL DE 

MUJERES MUNICIPALISTAS ORGANIZADO POR LA RECOMM,  A LLEVARSE 

A CABO EL DÍA VIERNES 13 DE MARZO DEL 2015 EN HOTEL WYNDHAN 

SAN JOSÉ.. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

12. ACUERDO 12-380-2015 

SE ACUERDA TRASLADAR EL CONVENIO ICE-MUNICIPALIDAD, AL SEÑOR 

ALCALDE PARA QUE LO REVISE Y LO ANALICE, PARA LUEGA PODER 

AUTORIZARLO. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

13. ACUERDO 13-380-2015 

SE ACUERDA CELEBRAR SESIÓN EXTRAORDINARIA  EL DÍA VIERNES 13 

DE MARZO A LAS 5 DE LA TARDE PARA CONOCER EL INFORME DE LA 

ADMINISTRACIÓN. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

  

      

 Al ser las 8 y 17 de la noche, y no teniendo más asuntos que tratar cierro la sesión.  

 

 

 

 

   Nelsón Delgado Cabezas                                                        Wendy Chaves Espinoza 

   Presidente Municipal                                                     Secretaria a.i. del  Concejo Municipal           


